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河南徽商女足冬训总动员
娄佳惠正式履职主教练

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬略）
11月 19日，河南徽商女足俱乐部举行了
2019~2020年冬训暨备战全运会动员大
会。国脚娄佳惠以主教练身份出席本次
动员会，并将带领球队进行今年的冬训。

从 2017全运会起，娄佳惠就是球队
的队员兼主教练，率领球队在当年冲入超
级联赛。但因为她的队员身份，加之要经
常参加国家队的集训，从上赛季开始，徽
商女足的日常训练其实主要由总教练李
志浩负责。

而李志浩的合同将于今年底到期，届
时是否还将执掌河南徽商女足的教鞭，还
要等与俱乐部协商后解决，这也使得娄佳
惠正式进入主教练的角色。

动员会上，娄佳惠对今年的冬训做了
具体安排和要求。本次冬训分为储备期、
过渡期、检验期三个阶段。据了解，全队
将先在郑州进行恢复训练，然后赴广东进
行第二阶段训练，之后将根据中国足协的
要求，在昆明进行全国女足队伍的冬训，
为2020年新赛季做准备。

2019年是河南徽商女足第二年征战
女超联赛，经过磨炼和洗礼，圆满完成各
项比赛任务。在女超联赛中，河南徽商女
足圆满完成赛季初提出的保级任务，同时
女足梯队建设、全国青少年女子足球邀请
赛和室内五人制的比赛也取得不错成绩。

收官阶段防范“猫儿腻”
中超最后两轮同时开球

本报讯（郑报全媒体记者 刘超峰）
昨天，记者从河南建业足球俱乐部获悉，
中国足协日前向中超各俱乐部发布公
告，中超最后两轮比赛将统一开球时间，
下半场开球时间也将统一。

最后两轮比赛开球时间：第29轮为11
月27日19：35,第30轮为12月1日15：00。
如无意外情况，下半场开球时间统一为
上半场开球时间的 60分钟后(例如上半
场开球时间为19：35，则下半场开球时间
为20：35)。下半场开始前4分钟，球队必
须出休息室在入场通道集合，由裁判员
统一带入场内，保证下半时比赛准时开
始。比赛上半场及中场休息时，如果某
一赛区出现意外情况，中超联赛部将通
知有关场次比赛监督，统一顺延其他场
次下半时比赛开球时间。

中国足协这项规定意味着如果上半场
补时时间过长，那么中场休息时间就会相
应缩短。此举意在杜绝夺冠或保级的球队
有可能采取的“盘外招”，维护公平竞赛。

中国足协还强调了对相关责任人的
处理：因参赛俱乐部未能准时出场，导致
比赛未能按照统一时间开始，将追究俱
乐部及球队相关负责人的责任。

已经提前保级的建业队还有三轮中
超比赛，其中本周五主场对阵天津天海
和下周客场挑战深圳都是关键比赛，每
场比赛结果都将影响到保级两队的生死
命运。而最后一个主场与广州富力的交
锋，两队都是无欲无求，不过作为本赛季
的主场谢幕战，主帅王宝山更是希望全
队以一场完美的胜利，为河南球迷送上
2019年最后的“贺礼”。

世界杯“比较顺”
9月 29日，中国女排在大阪再次捧

起了世界杯冠军奖杯。回首这次比赛经
历，朱婷觉得挺“难忘”，也直言个人感觉
这次夺冠比4年前更轻松。

“因为那一次有运动员有伤病，每个
人的心态也都不一样。这一次对我来说
是比较顺的一次比赛，每个队友的状态
都特别好，所以我打得很轻松。”朱婷坦
言，这次的冠军是中国队拼尽实力拿到
的，实至名归。明年的东京奥运会，中国
队可能会遇到更多的挑战，同时中国队
也有继续提升的空间。

在上个奥运周期，朱婷随队夺得了
世界杯和奥运会冠军，而这次是她首次
以队长身份率队赢得“三大赛”冠军。再
次收获MVP大奖的朱婷不仅是中国队
技战术的核心，更是精神上的领袖。

“我们这帮运动员年龄相仿，很多事
情就不太需要我这个队长去多说什么。
但遇到困难的时候，我应该多说或者多
承担一些东西，这也是我作为队长需要
做的，也是我要向郎导多学习的。”

河南女排主场负天津

返乡首秀，朱婷回家引爆球迷最大热情

开启新征程 眼里更“有神”
——专访中国女排队长朱婷

新华社电 结束了在土耳其瓦基弗
银行俱乐部的3年“留洋”生涯，以队长身
份率领中国女排卫冕世界杯冠军，朱婷回
到国内的排球联赛，开启了职业生涯新征
程。在接受记者专访时，朱婷说，她会静
下心来备战女排联赛和东京奥运会。

这次世界杯之所以让朱婷难忘，还有个
重要原因在于回国后的第二天，也就是国庆
节当天，中国女排姑娘们挂着金牌参加了庆
祝中华人民共和国成立70周年庆典，这让见
惯了大场面的朱婷直呼“超震撼”。

10月1日那天，朱婷很忙。除了上午
的庆典活动，她还在下午正式宣布自己加
盟天津渤海银行女排。

朱婷告诉记者，在天津队有姚迪、李
盈莹、王媛媛等国家队的队友，还有袁灵
犀、于飞、包壮等国家队的教练，感觉“像
一个小国家队”。她之所以选择天津队，
也跟球队的冠军底蕴有关。

“天津队有冠军底蕴，我想体验球队的
训练方法。而且我和李盈莹她们长期在
一块训练，默契是有的。大家相互配合会
更熟练，这个对国家队也是有好处的。”

在土耳其打球的3年，高质量的比赛
让朱婷进步明显。她认为，高水平的联赛
对球员是一种更好的磨砺。“在土耳其打
球，不仅比赛多，而且重要比赛也多。这种
比赛多的话，对球员会有更多的帮助，比如
经验的积累和临场应变能力的提高等。”

朱婷坦言，如果有机会，自己将来还
会选择去国外打球，但东京奥运会将在明
年打响，国家利益高于一切。

“留洋”后眼里更“有神”国家利益高于一切

除了训练和比赛，朱婷近期还首次
“触电”，和队友们一起参与了电影《中国
女排》的拍摄。回忆起拍摄过程，朱婷直
呼“有点难”。

“我觉得难在表演上，可能术业有专
攻。像我们队都去拍了，她们有些人认为
就是演特别好玩，然后特别容易，对于我
来说我觉得有点难……”

这次拍摄，朱婷有机会跟“影后”巩俐
一起合作。她透露，巩俐不但演技棒而且
有耐心，还会在自己和队友在表演中完成

得不好的时候主动交流和指点。
“比如说，你伤心的时候，这个球可能

需要你状态不好的时候，但是大家都很开
心，就是一下转换找不到，她会告诉你，让
你想一些之前的事情来调动情绪……”

虽然做演员“很难”，但是朱婷还想将
来再过一把“演员瘾”。

“我觉得还想再尝试一下，因为演这
个电影演的是自己比较熟悉的。”朱婷笑
着说，“比如哪天哪个导演让我去客串一
个，我也挺乐意的。”

做演员“很难”但还想再来

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬略/文
白韬/图）时隔整整一个月，朱婷再度回
到家乡河南，只是这一次她是以“对手”
的身份——全国女排超级联赛第一阶段
第五轮的比赛19日晚上进行，本赛季加
盟天津女排的朱婷随队友一起做客河南
银鸽女排主场许昌职业技术学院，并帮
助球队以3∶0取胜。

本赛季的女排联赛，14支队伍分成
4个小组先进行双循环比赛，各小组的
前两名进入八强。以年轻球员为主的河
南女排和天津、广东同分在B组，相比对
手，河南队实力上还是有明显差距，本轮
之前，她们已经遭遇三连败，无缘八强已
成定局。

不过面对拥有朱婷、李盈莹等国手
和强力外援胡克尔的天津队，河南姑娘
们依然打得积极顽强，在身高、力量都不
如对手的情况下，用快速多变的战术和
对手周旋。受实力所限，河南队最终以
19∶25、17∶25、18∶25负于对手。但队员
们的表现也赢得了观众的热烈掌声。

身为世界巨星的朱婷，此次返乡也
受到了河南观众的热情追捧，为“看朱
婷”而来的观众使得整个体育馆座无虚
席，气氛始终非常热烈。天津队主教练
陈友泉也善解人意地将朱婷列入首发阵
容，第一局临近结束时，朱婷被换下场，
为本队贡献了 7分。此后，朱婷始终坐
在替补席上，没再出场。第三局最后阶
段，眼看着全场比赛即将结束，现场观众
开始高呼“朱婷，上场！”但要求却没能得
到满足。赛后，在热烈的掌声中朱婷向
观众鞠躬致谢，然后匆匆离场。


